

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 11 de Abril de 1883.

LA PLAZA MERCADO.

Cada año, y llegada que ha sido la época en que los bañistas han visitado nuestras tranquilas playas, nos hemos visto en la necesidad imprescindible de llamar la atención de la autoridad local y de la comisión de mercados acerca del exorbitante precio que alcanzaban los viveres en la plaza, carestía que suponíamos originada por la afluencia de forasteros, si bien no encontramos justificación al caso, desde el momento en que por el mayor consumo podían venderse á precios relativamente más bajos.

Pero hoy, actualmente, faltando todavía dos meses para que los forasteros nos honren con su visita, han adquirido los artículos que se expenden en el mercado tal subida en los precios, que de continuar así no sabemos si cuando llegue el estío, será preciso emigrar de Alicante, buscando otro punto en que se pueda comer medianamente con sujeción á los ingresos con que cuenta la familia.

Por todas partes no se escuchan sino quejas y más quejas contra los abusos que se permiten cometer los vendedores ó revendedores, cobrando por un kilo de verdura una cantidad excesivamente desproporcionada, teniendo en cuenta los derechos que vienen obligados á satisfacer por diferentes conceptos, incluso el de consumos.

Este es el que más invocan los espendedores en en el mercado cuando las mujeres hacen observar la carestía del género; pero no se concibe que la verdura, por ejemplo, que solo adeuda en el fielato un cuartillo de real por arroba á su introducción en la ciudad, se venda á un precio fabuloso, atribuyéndose la causa á las puertas.

Familias hay, y no pocas, que con sueldo capaz á cubrir todas y cada una de las necesidades de la vida, hoy se vén y se desean, como vulgarmente se dice, para comer mal, con relación al dinero que invierten en la plaza-mercado.

Que esto no puede continuar, es una verdad innegable. Que las autoridades y con ellas la comisión de mercados están en el deber de inquirir las causas en que se apoya la carestía de los viveres á que hacemos referencia, no cabe desconocerlo. Que esas causas pueden averiguarse con interés, con celo por parte de la comisión y de las autoridades, es indiscutible. Que á indolencia, la apatía por parte de estos en

el interesantísimo asunto que motiva estas líneas puede ocasionar tristes consecuencias para gran número de vecinos de esta capital, es una verdad palmaria que no hemos de esforzarnos en demostrarla.

Pues bien; interésense todos en poner remedio al mal que se lamenta; inspírense en los altos principios de equidad que pueden resolver sin perjudicar los intereses del vendedor y con ventajas economía del comprador. La ilustración, pericia y actividad que estamos en el caso de reconocer en los señores que componen la Comisión de mercados, y el buen deseo que animar debe á las autoridades por el bien de sus administrados, hacen esperar una medida salvadora que nivele los intereses de unos y otros, pues que de otro modo vá haciéndose la vida insostenible por las trabas que se ponen á la clase media de la sociedad para la adquisición de los medios más indispensables de subsistencia.

Y si la clase media se encuentra en situación tan poco lisonjera, puede imaginarse la suerte que espera, siguiendo este estado de cosas, á las personas menos acomodadas, próximas ya, alcanzando, los téticos horrores de la espantosa miseria.

Algo puede influir la sequía que este año, como otros muchos, sufren los campos de nuestra huerta: pero comparativamente, en ningún tiempo y por la razón indicada han alcanzado los viveres de la plaza mercado unos precios tan subidos como ahora.

Es otra, sin duda, la causa verdadera del mal.

No se pretenda sacar partido del impuesto de consumos; no de la cantidad que satisfacen los espendedores en concepto del sitio que ocupan en la plaza. Esto son pretextos que solo pueden convencer, en todo caso, á las crédulas mujeres que generalmente no han de replicarles con argumentos serios que destruyan aquellos argumentos falsos.

Tenemos un número crecido de revendedores, que no se proponen otra cosa que medrar á costa del sudor del pobre jornalero.

Estos revendedores, adquieren por un tanto la mayor parte de las verduras, ya que no todas, que entran diariamente por las puertas de la capital.

Dado el precio de adquisición, podían vender el género, la patata, por ejemplo, á diez céntimos libra. Pero como quiera que en todo el mercado no hay más patatas que las que ellos han adquirido del introductor, de aquí que se obligue á sucumbir á los compradores, y se les haga abonar doble ó triple cantidad de la que en conciencia debían aquellos pedir por el género.

Y lo que ocurre con las patatas, sucede también con toda clase de verdura.

Así, pues, en este punto es donde principalmente deben fijarse las autoridades y la Comisión de Mercados, porque él es el verdadero origen de la carestía que se observa, y acerca de la cual claman con razón la inmensa mayoría de este vecindario.

No tenemos tiempo ni espacio suficiente para estendernos en la materia que hoy hemos abordado; pero las ligeras indicaciones arriba expuestas y el conocimiento exacto de donde el mal arranca, también indicado en estas líneas, pueden servir de mucho á los señores á quienes nos dirigimos, si dando pruebas de su actividad y celo en pro de los intereses y de los asuntos que tan directamente afectan á la sociedad, se proponen cortar de raíz este abuso inveterado que se viene cometiendo por sujetos que acaso no saben cuantas gotas de sudor cuesta al menestral ganar honradamente una peseta para atender con ella al sostenimiento y manutención de su familia.

Nos habíamos propuesto seguir punto por punto la polémica que sostienen «El Constitucional Dinástico» y «El Graduador» á propósito de la Casa-Consulado, y dar diariamente cuenta á los lectores de lo que fuésemos adelantando en este cacareado asunto.

Pero hoy nos es de todo punto indispensable desistir de aquella idea, en atención á que se vá agriando el debate y tomando un carácter puramente personal, desposeyéndole del verdadero interés local que debería reflejar.

«El Constitucional Dinástico», en un extenso artículo que ayer escribe sobre *La casa-consulado*, al hacer la historia de lo ocurrido, habla de reales órdenes que parten de supuestos falsos; que se ha sorprendido á un ministro de la Corona arrancándole una real orden que adolece de no sabemos qué vicios; que eso será muy hábil y conveniente bajo el punto de vista de un republicano, pero es punible ante el tribunal de la razón; que comunicaciones del Sr. Somalo dirigidas al ministro «posible es no hayan llegado á poder de éste, porque los que no vacilaron en engañarle (al ministro) para obtener la real orden de 6 de Diciembre, capaces son de todo».

Reproduce dos párrafos de las reales órdenes de 8 de Marzo y 6 de Diciembre y escribe á continuación:

«Compare «El Graduador» el párrafo que acabamos de transcribir de la real orden de 8 de Marzo con las frases subrayadas de la de 6 de Diciembre, y diga si puede llevarse más allá la audacia, el cinismo, el insolente desdoro de lo que así sorprenden al Excmo. señor Ministro de Fomento. En la de 6 de Diciembre nada se decía de pretensiones del Comisario de la junta de agricultura, en aquella soberana disposición solo se habla de las del Ayuntamiento de Alicante que ya estaban resueltas desde 1.º de Noviembre, y en 8 de Marzo se supone error deplora-

biel que en aquella se dijo lo que no es exacto ni muchísimo menos.

No será ciertamente el Sr. Somalo el que ponga el grito en el cielo como dice «El Liberal», porque no tiene por qué; teman, pues los que maliciosamente engañan al señor Ministro de Fomento, si enterado éste de que está juzgándose con su hourada buena fé, exige la responsabilidad á los que así abusan de su nombre, y lo que es peor aun del de S.M. el Rey (q.D.g.) en el que se dictan esas disposiciones.

Esto es grave. Ni aun en el terreno de las suposiciones pueden dirigirse ciertos cargos. Así, pues, damos nuestra misión por terminada, sin perjuicio de comunicar al lector el resultado que se obtenga al fin de la polémica.

Ni una palabra más.

Bromista cree «La Libertad» que está el corresponsal de «El Graduador» en los comentarios que hace a propósito del anunciado discurso del Sr. Cánovas del Castillo, toda vez que afirma, que á juicio de personas que en parte le conocen, dará al traste con el Gobierno fusionista.

¡Ni que los discursos del Sr. Cánovas del Castillo tuvieran el alcance ó la importancia, ó los resultados que la fórmula leída solemnemente en el Senado por el jefe de los zurdos!

¡Cualquiera creería que la izquierda estaba ya en el poder!

Tenemos noticia de algunas quejas, al parecer fundadas, que en el caso de ser exactas, justificarían las censuras que al actual señor Administrador principal de correos de esta capital han formulado algunos periódicos.

¿Podría algún colega sacarnos de dudas?

Dos apreciables colegas locales se ocupan del estado sanitario en Monovar.

Este, parece no es muy satisfactorio en razón á que dicha villa tiene el cementerio enclavado á pocos metros de la población.

A propósito: ¿en qué ha venido á quedar lo de Dolores? ¿Se han comenzado las obras?

Rogamos á nuestro querido compañero el diario ministerial nos ilustre en este punto acerca del que tenemos noticias poco satisfactorias por cierto.

Un diario independiente, juzgando de los últimos debates en las Cortes, reconoce que así en la cuestión del juramento político, como en la más importante del Jurado para lo criminal, los conservadores han dado pruebas de que comprenden la necesidad de vanzar con el siglo, no oponiendo sistemáticos é insuperables obstáculos al planteamiento de reformas aplicadas en todos los pueblos cultos.

Esas pruebas á que alude el colega y que demuestran el carácter liberal y progresivo del partido conservador, no son de ahora, sino que comenzaron con la restauración. El espíritu que anima á la política española en este nuevo período es obra en primer término de aquel partido.

Pero los conservadores, bien instruidos de las necesidades del país, tampoco pueden admitir que se antepongan las reformas cuyo principal objeto es satisfacer compromisos personales ó de partido, á las que pide, por ejemplo, nuestra legislación civil, ni que se pase de unas á otras sin consolidarlas, y á riesgo de dejarlas planteadas solamente en el papel.

De Granada escriben relatando una anécdota por demás curiosa.

En Abril de 1882 visitaron el colegio del Sacro Monte, establecido en aquella ciudad las infantas doña Isabel y doña Paz,

En las cuevas de dicho colegio hay dos piedras que tienen de antiguo un mote; la una se llama de *casarse* y de *descasarse* la otra. Respecto de la primera, es fama que la soltera que la toca se casa al año.

Chocó á SS. AA. esta particularidad y se rieron en extremo, y la infanta doña Isabel instó á doña Paz á que la tocara. La tocó en

efecto, y casualidad habrá sido, pero este hecho ocurrió el día 3 de Abril de 1882 y S. A. R. la infanta doña Paz ha contraído matrimonio con el príncipe de Baviera el día 2 de Abril de 1883, es decir al año justo de haber tocado la piedra llamada de *casarse*.

El corresponsal granadino no añade á lo dicho pero se adivina que desde que el suceso se ha hecho público la cueva del Sacro Colegio será una romería de solteras.

CARTAS ÍNTIMAS.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Aquí me tiene V., amigo director, tomando sitio en las columnas de El Eco, con gran detrimento de sus lectores.—Y aquí se me ocurre esta consideración. Pero señor, ¿por qué he de meterme en todo? ¿por qué soy tan entremetido? Estábame divinamente en estos pueblos, tranquilo y quieto en casa sin que me importaran un bledo las picardías humanas exteriorizadas en actos de buena educación, esto es, *políticos*. Estábame quietito sin ocurrírseme nunca echarmelas de corresponsal impertinente y decididor. Pero héte aquí que las picardías de los hombres *urbanos*, de las que ya he tenido el honor de hablar arriba, han venido á sacarme de mi quietismo, inspirándome la más endiablada de las manías; meterme en todo y en todas partes.

Y ya hechas estas consideraciones *sinfónicas*, mal que le pese á V., amigo director, y mal que sepa á los favorecedores de su periódico, repito que tomo sitio en las mencionadas columnas para disertar, comenzando desde hoy, sobre las consabidas picardías de aquellos señores que ya conoce V. Pues por algo me llaman *El Chic*—estas frases son los últimos preludios—bien sabe usted que los chicos hacemos niñadas.

Porque vamos á ver: ¿Qué me importa á mí que ese señor que ahí vienen Vds., feo como un *fantoche*, haya puesto una pica en Flandes cuando cambió la situación política de Benidorm? ¿Qué me importa que tal acto sea la más ridícula parodia de un poder gubernamental? ¿Qué me importa que el suspender al Ayuntamiento de Villajoyosa fuese un *Socorro* de contrabajo maravillosamente ejecutado por el feito de maras? ¿Qué me importa el que haya en Benisa una trilogía con alíes, que gobierne á destajo á todo el pueblo, poniéndose en abierta pugna con la ley, el sentido común y la voluntad de los vecinos de aquella villa?

Nada, ni pizca. Como no me importa tampoco el que se den situaciones á constitucionales de filiación carca, para poderles aplicar con perfecto criterio el mote de fusionistas. Como no me importa el que me machos—aquellos *urbanos* de que hablé al principio—auden hameando por los bolsillos del gaban de D. Leopoldo buscando credencialitas, varas y otros administrativos, premios todos á sus apostasías y á su ruindad política. Porque esto sí, estos señores, cuyos actos tengo la honrade que no me importen en lo más mínimo, cambian con la más pasmosa facilidad de ideales, á guisa de buenos *educados*, esto es, *políticos*. Y á veces no cambian. También lo sé y lo aseguro porque tengo antecedentes, ¡qué diablito tengo la seguridad de que saben entenderse con todas las jefaturas políticas, mostrando con esto gran habilidad y tino paucista. Verbi gracia ó por ejemplo. Les hay que son presidentes de comité democrático-progresistas, y al mismo tiempo satélites y representantes de aquel Leopoldo que V. ya conoce.

¿Qué constitucionales, qué progresistas, qué republicanos y qué liberalotes. ¡Ab! y qué *siniestros* son los oposicionistas de esta Marina! Verdad es que á mí no me importa. Pero amigo Director, que conste ¿eh? Pues que conste. Suyo,

El Chic.

La Marina, mes de Abril.

MISCELANEAS POLÍTICAS.

Ayer escribe «El Graduador» el cuarto artículo sobre la *Casa-Consulado*.

Y ayer mismo, «El Constitucional Dinástico» comienza su editorial en estos términos:

«La Casa-Consulado.—Cuatro artículos lleva publicados con este epígrafe «El Graduador...» ¡Oh sabiduría fusionista!

«La Libertad» de Valencia, correligionario de «La Libertad» de Alicante, ha suprimido de la cabeza del periódico las palabras «órgano de la izquierda.»

«La Libertad» de Alicante, no tiene por qué

tomarse la incomodidad que su correligionario «La Libertad» de Valencia.

Como no suprime sus afinidades con los fusionistas, no sabemos que pueda suprimir otra cosa.

Dice «El Graduador» que los fusionistas son muy amigos de jugar á la treinta y una, y que cuando llegan á treinta *se plantan*.

Todo lo que *se planta* fructifica cuando la *planta* es buena.

Los fusionistas deben ser muy malos cuando no fructifican, *plantados* y todo.

Pésimos.

Algunas nodrizas del partido de Monovar salen á los caminos á pedir limosna.

La Diputación las adenda 25 meses.

Cuando lleguen á treinta *se plantan* y en paz.

«La Libertad» de Alicante, no quiere discutir con «La Unión Democrática» por no sabemos qué frases de éste dirijirlas á aquel, que ofenden al oído.

Pues el remedio es sencillo.

Algodón en rama.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berna 8.—El incendio que se declaró en el pueblo de Vallorber (Vaud) situado á la orilla izquierda del río Orbe, ha destruido casi toda la población.

Han quedado reducidas á cenizas 145 casas.

La administración de correos, que también fué presa de las llamas, contenía valores de importancia.

Pasan de 1.200 las personas que han quedado sin asilo.

Las pérdidas se calculan en más de dos millones de francos.

Nueva York 8.—Hoy ha ocurrido una espantosa catástrofe en el hotel de Greenville.

El edificio se vino abajo, incendiándose los escombros.

Catorce personas han perecido aplastadas.

Hay que lamentar, además, muchas otras desgracias.

Se cree que la causa del siniestro ha sido la voladura de un depósito de pólvora que se hallaba en los sótanos del edificio.

Roma 8.—Según el estado sobre la Hacienda italiana publicado por el ministro del ramo Magliani, el presupuesto se salda con un sobrante de 12 millones de francos.

El ministro dice que dicho sobrante hubiera pasado de 40 millones á no haber ocurrido las inundaciones del Veneto.

La memoria cita varios hechos para probar el desenvolvimiento comercial en la Península italiana.

Afirma que el presupuesto de 1883 será cerrado con un excedente, sin necesidad de apelar á los recursos extraordinarios autorizados por el Parlamento.

Espera que el restablecimiento de los pagos en especie se realizará sin perturbación alguna.

Sostiene la necesidad de cerrar el gran libro de la deuda, y mantener la nivelación en los presupuestos.

Añade que Italia debe adquirir en el terreno rentístico el aprecio y la confianza del mundo civilizado, como los adquirió en el terreno político.

Al terminar la lectura de esta Memoria resonaron muchos aplausos en la Cámara.

Dublin 9.—El sábado último fueron presos en el condado de Clark ocho individuos acusados de conspiración y asesinato.

En las inundaciones de Cork, y encerrado bajo tierra, se ha descubierto un gran depósito de materias explosivas.

GACETILLAS.

Rafael Calvo.—Por convenir á los intereses de ambas empresas, parece que el eminente primer actor Sr. Calvo, debutará el 20 del actual en nuestro elegante coliseo, con el magnífico drama de Echegaray *Conflicto entre dos deberes*.

La compañía del circo no actuará hasta el 2 del próximo Mayo seguramente.

Acercas de esta tenemos las mejores noticias, tanto por el variado y excelente trabajo con que cuenta, como por lo numeroso del personal que permitirá á la empresa renovar los artistas con bastante frecuencia.

Beneficio.—Para el lunes de la próxima semana, se prepara un beneficio en el teatro Principal, poniéndose en escena la comedia en dos actos de los Sres. Navarro y Castillo *En Babia*, una zarzuela del género bilingüe, y un sainete como fin de fiesta, las cuales serán desempeñadas por la compañía que dirige el Sr. Llorens,

Feliz viaje.—Ayer salió para Elche la compañía de declamación que dirigían en el teatro Español los Sres. Troyano y Llorens.

Deseamos muchos aplausos en la temporada que se proponen permanecer en la vecina ciudad de las palmas.

Legía Fénix.—Los señores Mari y Torres, exclusivistas y depositarios que son en esta provincia y otras, constantes en sus propósitos, nos encargan hagamos público que á los exclusivistas de distrito que tienen nombrados en esta provincia, les pasieron como primordial condición que, atendidos los gastos de transporte, podían vender aquel producto hasta una peseta el kilo ó sea á dos reales la libra de medio kilo.

Cuál no sería la sorpresa al saber que algunos esclavistas están permitiéndose vender aquel producto hasta dos pesetas el kilo ó sea á peseta la libra, que se han visto obligados á adoptar esta medida, para que el consumidor sepa á qué atenerse; y con el precio de noventa á cien céntimos de pesetas el kilogramo, obtengan el 80 por 100; de economía y al espresarse de este modo, dichos señores lo hacen para que á los esclavistas de distrito, no les sirva de ignorancia lo de que, si siguen así, se les quitará el exclusivismo y venta de aquel artículo, por más que su ánimo no sea tal, pero que lo harán por que vén que se perjudican en gran manera, y así se comprende que el público, aunque en parte, se retraiga de usar la «Legía Fénix.»

VARIEDADES.

LA ENCAJERA MILAGROSA.

Leyenda.

¿Quién no conoce los hermosos encajes de Bélgica que dán á ese país fama y riqueza á un tiempo mismo?

¿Quién no se ha quedado estático al contemplar la finura del tejido, lo caprichoso de los dibujos, la delicadeza de su trabajo que parece no haber salido de manos humanas sino divinas?

Hé aquí lo que cuenta la tradición acerca de ese maravilloso invento:

En una aldea de Bélgica, vivía, Dios sabe cuándo, una jovencilla tan bella y virtuosa, que era querida y admirada de cuantos la conocían. Con el fruto de sus incansables vigiliias, sostenía á sus ancianos padres, educaba á sus hermanos, y era tal su ferviente caridad, que aun hallaba algunos óbolos que repartir entre los pobres.

Quiso la desgracia que amase y fuese amada del joven más rico y más noble de la aldea, y que la familia de éste, no teniendo en cuenta sus virtudes, se opusiera tenazmente al matrimonio.

Estaba tan enamorada la niña, que su salud se resintió en términos de no poder ya trabajar para sostener á sus ancianos padres, á sus hermanitos desvalidos.

Una noche, en que casi moribunda, lloraba y gemía reclinada sobre su lecho de paja, vió entrar en su cabaña á una extranjera de extraordinaria hermosura, la que sin decir una palabra, puso sobre las rodillas de la afligida niña varios husos de madera y un hilo tan fino como el que vemos á veces flotar por el aire, y que se dice desprendido de la rueda de la madre de Dios.

Hizo funcionar los husos la incógnita matrona, y de sus dedos brotaron mil caprichosos dibujos, flores y guirnaldas de una belleza tal, como no hubiera podido soñarlos ni concebirlos jamás la mente humana.

Cuando la niña hubo aprendido á elaborar aquellos preciosísimos encajes, rayaba ya la aurora, y la milagrosa aparición, desapareció sin saber por dónde.

¡Era la bendita Virgen, madre de los afligidos!

Los encajes reportaron tanto oro á la pobre niña, que la familia de su amado consintió en la boda y fué la más feliz de las esposas y las madres.

Pero la felicidad la hizo olvidar á los pobres.

Una tarde en que se hallaba rodeada de sus cinco hermosos hijos, se le apareció de nuevo la Virgen diciéndola con severo tono:

«Veo aquí la paz y la abundancia, y fuera la miseria y la tristeza.

Yo he venido á tí y tú no has ido á los demás. El que guarda egoístamente para sí los tesoros que el cielo le concede, no es digno de recibirlos. Los ángeles lloran y vuelven enojados sus ojos que ántes tenían fijos en tus piadosas obras.

Las virtudes de los padres labran la ventura de los hijos: has sido ingrata: ¡guay de tus pobres niños!»

Y desapareció entre nubes de gasa y oro, dejando la estancia llena de ambrosía.

A la mañana siguiente la joven tomó el hilo y

los husos, y fué de cabaña en cabaña enseñando á las niñas pobres el arte de hacer encajes.

Estas á su vez tuvieron numerosas discípulas, y así se extendió el secreto por todos los Países Bajos, y así millares de mujeres pudieron bendecir el nombre de la encajera milagrosa.

Angela Grassi.

SECCIÓN COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Laffite, c. Escudero, de Cartagena, con efectos.

Vapor inglés Aurora, c. Chenouth, de Newcastle, con carbón.

Vapor inglés Marion Lee, c. Buidón, de Cardiff, con carbón.

Vapor Játiva, c. Cano, de Valencia, con efectos.

Vapor inglés Aurora, c. Hallord, de Valencia, con vino.

DESPACHADOS.

Vapor sueco Bergsiot, c. Aminot, para Hovre, con efectos.

Vapor Laffite, c. Escudero, para Barcelona, con efectos.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con efectos.

Laud M. E. de los Angeles, p. Quesada, para Torrevieja, con efectos.

Vapor Unión, c. Bosch, para Palma con efectos.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—S. Leon el Magno.

SANTO DE MAÑANA.—S. Constantino.

CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las nueve, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

EXTRACTO de las cuentas de este Sindicato, de Riegos en el mes de la fecha.

CUENTAS.	Ingresos.		Pagos.	
	Pts.	Cts.	Pts.	Cts.
Existencia en 1.º del actual	1863	50		
Por impuesto de Tandas.	3816	38		
» resarcimiento de daños	45	50		
» arriendos de tierras				952 24
» personal				47 51
» gastos de oficina				50
» alquiler de casa				870
» pleitos				
» reparaciones y obras.				63 50
» mobiliario				
» imprevistos				25
» impuesto de avenidas.				
» depósito por fianza				125
» suscripciones				93
» gratificación del Director para el servicio.				45
» impresiones y encuadernación				
» gratificación á Juan Casa-mayor				
Totales	5725	38	2271	25
Saldo para 1.º de Abril de 1883 por existencias	1500		3454	18
	1954	13		
Total igual al cargo			5725	38

Alicante 31 de Marzo de 1883.—V.º B.º—El Director, Mingót.—El Depositario, Ramón de Velasco.

D. Mariano Mingót y Valls, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el día 9 al 12 del actual, se espendrán en la oficina de esta Direc-

ción los albaes de la tanda 8.ª del corriente año común, para los regantes de las 15 presas antiquísimas de Montnegre, cobrándose el impuesto de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 7 de Abril 1883.—Maringót.

ARCHIVO MUNICIPAL DE ALICANTE.

CRÓNICA DE ESTA CIUDAD.

La historia es el testigo de los tiempos, la maestra de la vida y la mensajera de la antigüedad. Escribirla con criterio imparcial y aportar á ella la mayor copia de datos, es el propósito que me anima para que sea una verdad la obra que se dignó confiarme la benevolencia del Excmo. Ayuntamiento.

Animado de estos deseos, he publicado la primera parte de *La Crónica de Alicante*, que comprende desde los tiempos Romanos hasta el año 1833 ó sea hasta la muerte de Fernando VII. Para escribir la segunda, necesito del concurso de los hijos de esta Ciudad que se interesen por los esplendores de su patria, sin el cual serían estériles mis buenas intenciones.

Los documentos que se custodian en nuestro Archivo Municipal auxilian mi propósito de registrar imparcialmente en dicho libro los sucesos contemporáneos; pero como advierto que están incompletos los datos referentes á los movimientos políticos de 1840, 1844, 1851 y 1868 por causas que no me es lícito examinar, ruego con todo encarecimiento á las personas que guarden en su poder noticias particulares de las espresadas épocas, tengan á bien facilitármelas para su estudio y á fin de utilizarlas en *La Crónica de Alicante*, si su origen es fidedigno.

No dudo que los vecinos de esta Ciudad á quienes me refiero, acogerán mi ruego con la benevolencia que les distingue. Accediendo á él prestarán un servicio al pueblo de Alicante, por cuya verdad histórica debemos interesarnos todos.

Alicante 3 de Abril de 1883.—El Archivero y Cronista del Ayuntamiento, Rafael Viravens y Pastor.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 9 de Abril de 1883.

Barómetro	763.79
Termómetro	18.8
Viento	N. O. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	19.4
Id. mínima durante la noche	3.8
Irradiación nocturna	» »
Evaporación en milímetros	1.93

SECCIÓN DE RECLAMOS.

CIGARRILLOS INDIOS.

Muchos han sido los remedios empleados contra el asma y las enfermedades de las vías respiratorias, como el arsénico, el opio, el estramonio, etcétera, pero, sin resultados satisfactorios, como los que produce el cannabis indica, pues segun opinión del Dr. Desmarter, no hoy planta que pueda producir el alivio de ésta en el asma y la tisis. Ahora bien, el cannabis indica es la base de los Cigarrillos Indios de Grimault y Compañía que son reconocidos por su pronta eficacia.

La marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello azul del gobierno francés deberán ser exigidos por las personas que deseen evitar falsificaciones é imitaciones.

MÚSICA GRATIS.

Preciosa Polka Bocaccio, se remite á todo el que la solicite, con solo enviar sello para el franqueo, F. Perez Benavides, música española y extranjera Madrid.—Norte, 7.

AVISO.

En el Bazar Maylin y compañía se acaba de recibir un variado surtido de objetos de novedad de las fábricas de Baccarat y Bohemia.

Establecimiento Tipográfico de Rosa.

ANUNCIOS

A CARGO DE ANTONIO REUS.

AVISO A LOS SEÑORES RELOJEROS.

Depósito de relojes de torre, de castillo, de ferrocarril, de pared, de bolsillo y furmituras para ellos.

GIROD Y FONTANEZ.

Esparteros, 8, Madrid.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confección de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados a la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operación.—Se pone media onza (o medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fría, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operación.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melón; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, deternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operación.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningún principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operación segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera a las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, huiles y tapapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de juguetería.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fábrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Sillitas de tigre y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

IMPORTANTE.

Epilepsia,

Espasmos, Eclampsia y Neurosis
SE CURAN RADICALMENTE
POR MI METODO.

Los honorarios no se deben hasta despues del buen resultado. Tratamiento por correspondencia.

Prof. Dr. Albert

29, Avenue de Wagram, 29.—PARIS.

DOCTOR GADEA

San Francisco 24 y 26.—Alicante.

Jarabe de cidra y agráz.—Preparado con la corteza de cidra y zumo de agráz obtiéndose un jarabe muy refrescante y que es en la primavera y verano el lenitivo de las molestias que ocasiona la oscilación de la sangre.

Los tres poderosos refrescos y atemperantes de la sangre; jarabe de grosellas y zarzaparrilla.—

A su agradable gusto y especial aroma, reúne propiedades altamente depurativas, manteniendo siempre la sangre, en el estado de fluidez necesario, para evitar los frecuentes ataques de apoplejia que en esta son tan comunes

Agua de azahar triple.—Obtenida con la flor del naranjo ágrío, en la época que contiene mas cantidad de aceite esencial, espendemos el agua de azahar en frascos de cristal azul para evitar su alteración. Es un poderoso sedante del sistema nervioso; una cucharadita en un vaso con agua endulzada con cualquiera de los jarabes precedentes, forma un refresco agradable y muy necesario para los individuos nerviosos.



¡¡Con solo 51 pesetas se obtiene!!!

franco de porte a la estación más próxima del ferrocarril y pagando su importe al recibirlo, UN MAGNIFICO RELOJ de níquel, para bolsillo con su magnifico estuche de piel, calidad superior, sistema remontoir, marcando los días y los meses, día de la semana, horas, minutos y segundos, garantizado por un año.

Este utilísimo y caprichoso reloj, es sumamente necesario para los viajeros, comerciantes, militares, clérigos y en una palabra para todas las clases de la sociedad.

¡¡Solo por 51 pesetas!! Última novedad ¡¡Solo por 51 pesetas!! Última novedad

Un año de garantía sobre factura.

Se guían las agujas sin abrir las tapas.

Todo pedido debe hacerse a la acreditada y respetable casa de M. Semper y Comp.^a Irún, (Guipúzcoa) ó a la imprenta de este periódico.

Se remiten catálogos gratis a quien los pida.

DPIA TORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Única composición sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en lo mas mínimo el cutis mas delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparación.

Precio, 4 pesetas frasco.

DEPOSITO GENERAL Farmacia de Moreno Miquel, ARENAL, 2 Madrid, Alicante farmacia de Vicente Benet Román, Mayor, 4.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible a cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas en el agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfección. Sirve para quitar las manchas, rubicundeces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precio, 2,25 pts frasco.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE A. REUS,

Jorge Juan, 11 y 13.—ALICANTE

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concierne al arte, con prontitud y esmero. Los precios tambien son muy económicos.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO
DE

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO,

PLAZA DE ISABEL II.—ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Este antiguo y acreditado Establecimiento ha sido objeto de muy notables restauraciones, no habiéndose perdonado medios ni sacrificios para surtirlo abundantemente y para dotarlo de los más recientes adelantos en la ciencia de curar. En artículos de ortopedia y en objetos de goma elástica, se puede ofrecer lo más útil, lo más nuevo y lo más perfeccionado. Y en las múltiples operaciones del mostrador, interviene un personal conocido, inteligente y experimentado, el que atiende con suma precisión, pulcritud y equidad, a las prescripciones de los señores Facultativos y a las órdenes del público en general.